



149^{ème} Commémoration des combats de Bazeilles / Fréjus – Compte-rendu

Jacques Bouthier, Jean Brousse et moi (Michel Bain), nous avons passé 48h+ à Fréjus, logés dans une villa (1) plein pied mise à notre disposition par l'adjudant-chef Michel Borne, un marsouin au passé d'aventurier : après une vingtaine d'année sous l'Ancre d'Or dont un dernier séjour à la brigade para zairoise, 6 ans sur place comme affrèteur pour une compagnie aérienne locale, Singapour (6 ans), Pékin/Beijing (3 ans) ; à 75 ans, il pratique encore le parapente, bien que sans rate ni estomac ! Son épouse, Terry, est du même tonneau. C'est chez lui que nous avons diné le 30 au soir, profitant de ses talents de conteur et de ses qualités de cuisinier !

31 août

- **Matin** : cérémonie imposante au mémorial des anciens d'Indochine (voir planche photo) et dépôt de gerbe sur la stèle du gal BIGEARD
- **Midi** : buffet froid dans le local de l'Amicale du 21/4/TDM et en extérieur. Le gal (CA) BONNET, pdt de la FNAOMACTDM nous a fait l'honneur de venir échanger à table avec nous pendant une dizaine de minutes tout comme le gal TRAQUI, ancien président de l'AAMTDM. L'accès au camp Lecoq est très contrôlé ; une rangée de gabions empierrés protège le Service général
- **Après-midi** : pot à Agay et reconditionnement
- **Soirée** : Prise d'Armes aux Arènes sous la présidence du 1^{er} ministre, Edouard Philippe, qui s'exprime bien ; il avait belle allure quand il passa en revue la Troupe, essentiellement les drapeaux des unités formant Corps. Des anciens encore vivants ont été mis à l'honneur, alignés dans l'arène tandis que le « speaker » rappelait brièvement leurs mérites. « L'intronisation » dans les TDM des jeunes officiers et sous-officiers ayant choisi les TDM reste un moment fort. Après la PA, la musique TDM nous a régales de son ballet.

1^{er} septembre

- **9h** : dans une cathédrale comble, belle cérémonie religieuse- sermon de l'évêque aux Armées, Mgr Antoine de Romarel sur le thème « aime ton prochain comme toi-même » ; seulement 8 drapeaux dont le nôtre.
- **12h** : repas de la famille coloniale sous les tentes 56, occasion de revoir des camarades d'apprécier l'efficacité de l'organisation et d'entendre quelques chants colo vigoureux provenant des tentes voisines. Y participaient aussi Georges Bartoli et Jean-Yvon Février. Dans son allocution, le gal GARNIER, nouveau père de l'Arme, n'a pas manqué de rappeler les valeurs TDM dont l'ouverture aux autres, et la proximité entre les TDM et la Légion. Le gal BURKHARD, nouveau CEMAT, a témoigné de l'effort financier consenti au profit des Armées par le gouvernement, nommant le 1^{er} ministre, dans un budget contraint.
- Après l'indispensable pause au bar des Coloniaux, retour sans incident sur Montpellier.

Mode Tatouages : nous avons pu admirer le bras droit et la cuisse largement décorée de feuillages d'une charmante jeune femme assise à proximité de nous aux Arènes tout comme ceux d'un lieutenant de la 9^{ème} BIMA opérant un changement de tenue sous nos yeux alors que nous étions coincés sur le parking du 21. A côté du minibus suivant, la garde au drapeau du 1^{er} RPIMA, sans tatouage, faisait de même. « Une obligation dans les Forces spéciales, comme ce l'était dans certaines unités en Indochine », dixit Jacques.

(1) Michel Borne peut louer la villa que nous avons occupée (séjour, trois chambres, terrasse, jardin, calme) au Puget sur Argens à la semaine hors saison touristique ou pour Bazeilles à un prix compétitif. Tél 06 06 47 18 51 ou 04 94 45 60 03 – michel.borne17@sfr.fr, si affinité et sérieux.